

EL ECO DE SANTIAGO

DIARIO DE LA TARDE

Redacción, Administración e Imprenta, Rua Nueva 13 pral. y bajos. Teléfono núm. 2.

PUBLICIDAD
Línea en 5.ª pág. 0,10 - Sección local 0,50
Comunicados y reclamos a precios convencionales. Por ley de 1896 cada anuncio pagará 10 cént. por impuesto del timbre.

Sábado 16 de Julio de 1910

Núm. 8.714

El debate en el Congreso

Con suma habilidad y gran elocuencia habló en el Congreso el señor Ossorio y Gallardo, desenvolviendo los puntos de visita que en el boletín que hace algunos meses publicaba, acerca de los sucesos de Barcelona en el pasado verano.

El señor Ossorio y su esforzada voz, en el servicio de la difícilísima misión de gobernar Barcelona en plena plenitud, tenía derecho a esa clasificación ante la Cámara, y la plena y consoladora, como demostraron muchos con su aprobación explícita y los demás con su significativo silencio.

Pero, es natural, para algunos en el discurso del Sr. Ossorio y Gallardo no hay un nuevo documento para el estudio de aquel inmensísimo problema, sino un resumen en contra del Sr. Lacierre, que hubo una discrepancia en aquellos días entre quien era gobernador de Barcelona y quien era ministro de la Gobernación, ¿cuando se le ha negado nadie? Pero, eso, que significa para resolver cuál de los dos tuviera razón en lo que el interés público importa y con-

comparta el Sr. Ossorio y Gallardo que la sociedad de Barcelona hubiere ayudado a vencer el conflicto; que hubiera aque- rreando con la autoridad a ahogar el movimiento en sus comienzos y que el pensamiento era una generosa equivocación del gobernador de Barcelona; aparte que no es presu- mible que de la personificación que la autoridad tenga, dependa el que la sociedad colabore o no con ella en una cosa que tan hondamente y tan cerca la afectaba.

El Sr. Ventosa y Calvet había in- tervenido antes que el Sr. Ossorio y Gallardo en el debate, y en su dis- curso está la nueva prueba a que nos referimos, porque al cabo de tantos meses y de tantos escar- mentos, después de haberse con- tado en el «Diario de las Sesio- nes», en este mismo debate, la ver- dad toda la verdad de lo que fué la represión, el diputado por Santa Coloma de Farnés no hizo más que repetir el discurso que en Noviem- bre del pasado año pronunciara en la Liga regionalista el Sr. Cambó, al cual dedicamos en su día muy largo comentario. Volver a hablar de los palos de ciego, como si no hubiera eso contestado; volver a hablar de una represión temeraria, a contraponer a los hechos ciertos que para negarla se aducen, que otro, no revela mucho de la pasión política, el prejuicio político, el afán por el propio an- tecedente o por la personal pos- tura, que aquel amor de la verdad y que desinterés que se requieren para todo género de colaboraciones ciudadanas? Y menos mal que el Sr. Ventosa no volvió a aquello que Cambó dijera, porque sí, del tiempo ilícito de la Defensa social en Barcelona, después de los sucesos

de lo que sí insistió el Sr. Ven- tosa, como todos los oradores han

insistido, es en el cargo contra el Gobierno conservador por la falta de preparación de la opinión para la guerra; cargo fundamental, y que no nos explicamos en los que, después de hacerlo, se manifiestan benévolos y aun satisfechos para la conducta ulterior del Gobierno; porque nosotros pensamos y decimos que si el Gobierno conser- vador, sin antecedente alguno notorio, porque sí, hubiera metido a España en la guerra del Rif, justificado estaría cuanto vino des- pués.

Lo que hay es que ese cargo es de una notoria absoluta, de una tremenda, de una notoria falsedad, y que no es más que, en unos, mentir a sabiendas; en otros, con- solarse torpemente del propio re- mordimiento que debieran sentir por no haber asistido a los ante- cedentes de aquel suceso, que a la vista de todos se desarrollaron. En el «Diario de las Sesiones», y en todos los periódicos de Mayo y de los primeros días de Junio es- tán aquellos antecedentes; elemen- tos más que sobrados para que, quienes pudiesen, hicieran aquella preparación. ¿Qué especie de ini- quidad es que los que no quisieron verlos se revuelvan contra el Go- bierno; que era el único que no podía decir más que lo que dijo?

Pero, ¿qué mucho que todavía se hablé de eso, si todavía hay quien dice ignorar por qué se fué a la acción militar en el Rif? Pero, ¿no hizo el Gobierno de entonces, por órgano del señor Maura, en su dis- curso del 18 de Octubre de 1909 ante el Congreso, una exposición definitiva de ello? Que los enemigos resueltos, que aquellos que tienen fatalmente que ser nuestros ene- migos, porque se lo mandan los que torpemente imaginan sus con- veniencias, se desentendían de to- do, lógico y natural es. Que los benévolos, que los que dicen benévolos, insistan, eso es lo intolera- ble, y ello da la medida de lo que se puede esperarse de ciertas cola- boraciones.

COMLOT ANARQUISTA

Contra el Rey

(POR TELÉGRAFO)

Valladolid.—Complot descu- bierto.—Un preso.—Lo que dice.

Madrid 15 (21).

(Recibido hoy a las once)

Telegrafían de Valladolid diciendo que se descubrió allí un complot que tenía por objeto atacar contra la vida del Rey.

El atentado había de cometerse entre las estaciones de Venta de Baños y Medina. Se han registrado varias casas.

En una cantina frente a la posada del Trapero, fué detenido Vicente Moya, natural de Zaragoza y vendedor de puntillas. Llegó a Valladolid el día 10.

Al ser registrado, se le encontraron cartas comprometedoras.

Se dice que este sujeto recibió ayer una carta procedente de Madrid, en la que de- cían:

«Que salgas bien.»
Ha ingresado en la cárcel.
Se le tomó declaración y negó que fuese anarquista. Ignóranse otros detalles de su declaración.

La vía férrea se vigiló escrupulosamente.

No es de Zaragoza.—Otro anarquista.—Vigilancia

Madrid 15 (22/30)

Dicen de Valladolid que Vicente Moya declaró ser de Barcelona.

Hace unos días que fué desde Madrid a Valladolid.

La guardia civil practica registros bus- cando a otro anarquista.

Son vigilados los republicanos.

Mencheta.

Notas de un curioso

Sombrillas económicas

En algunas ciudades de Alemania están muy en boga para la estación veraniega, las sombrillas de papel de seda, pliegado. Al decir de varios periódicos, son sumamente bonitas, han de resultar muy econó- micas y con el beneficio de poder variar diariamente su estructura y colorido. El papel que se emplea para confeccionar esa clase de sombrillas se vende a 40 céntimos, moneda española, el metro, y es en extremo fuerte y consistente. Después del pliegado con que se une a la terminación, lleva alrededor un calado a manera de finísimo encaje que la adorna. Es muy conve- niente y de fácil cambio a las señoras que no tienen mucho capital; aunque hay que advertir que en Alemania son las damas de la alta aristocracia las que las usan en la actualidad.

El tenor Caruso

El Gran tenor Caruso, actualmente en París, tiene más correspondencia que un ministro. De todos los rincones del mundo llegan a él diariamente cartas y postales pidiéndole un autógrafo, un retrato ó un dibujo, pues no hay que olvidar que es un buen dibujante, Caruso, complaciente, no cesa de enviar autografiados. Otros no le escriben pidiendo, sino dando. El último regalo recibido por Caruso ha sido un cojín de seda blanca, bordado en oro por una dama yanqui. En el se leen los nombres de 34 personas creadas por Caruso y esta dedicatoria: «Al mejor tenor del mundo». Y con el almohadón ha enviado la dama el dedal, las agujas y las tijeras que ha utilizado en su trabajo.

Lenguaje mímico

Un banquete donde no se ha pronun- ciado ni una palabra y, sin embargo, varios oradores se han expresado con gran elocuencia.

La cosa parecerá un paradoja. Sin em- bargo, es un hecho real y acaba de celebrarse en París en un café de los grandes bulevares.

Los comensales eran sordomudos. Esto explica el silencio.

No obstante, hubo mucha alegría. Los invitados se interpellaban de una mesa a otra, con gestos múltiplos.

A los postres, y mediante una señal del presidente, toda aquella mímica cesó.

Y los «oradores» comenzaron sus brin- dis.

Uno de los que brindaron, M. Dusureau, sordomudo de nacimiento profesor del Ins- tituto Nacional de Sordomudos de París, demostró, según parece, un extraordinario, talento oratorio.

Durante media hora tuvo a todos pen- dientes de su mímica expresiva.

Y, al terminar el brindis, fué aclamado con gestos entusiastas.

Un hijo de un Rey

En el Senado italiano acaba de jurar el cargo de senador el conde de Salemi, último hijo de D. Amadeo y nieto, por su madre Leticia Bonaparte, de la Princesa Clotilde.

Es el más joven de los sedadores italia- nos, pues nació en Turin el 22 de junio de 1889, y ha jurado el cargo en virtud de las tradiciones de la familia reinante.

En efecto, a la derecha del sitial del

presidente de la Alta Cámara, hay en el Senado de Italia cuatro sillones, que ostentan las armas de la Casa de Saboya y que están reservados a cuatro senadores de sangre real.

La canonización de Colón

Un telegrama de Roma, que publica «La Matin», con referencia a una información de «La Stampa», dice lo siguiente:

«Hace algún tiempo se produjo cierto movimiento en favor de la canonización de Cristóbal Colón.»

Pues bien, ahora se anuncia que en el mes próximo llegará a Roma, procedente de América, una diputación de la poderósi- sima Asociación llamada de los «Caballe- ros de Colón.»

La delegación de dicha Sociedad, que cuenta con 300.000 adeptos, se propone presentar al Papa, invitándole a hacerlos aprobar, los estatutos de la misma.

Esto constituye la misión oficial; pero la delegación llevará además otro objeto, se- creto y más importante: persuadir al Sumo Pontífice de santificar al descubridor de América.

No se puede prever cuáles serán los re- sultados de esta gestión, pues se ignoran las fases de la vida íntima de Cristóbal Colón.

La diputación será presidida por el pre- sidente de la Asociación, monseñor Aicher- manz.

La nota del «Osservatore Romano»

A continuación publicamos íntegra la nota de «L'Osservatore Romano» relativa a la cuestión religiosa en España, de que ya nos adelantó algunos detalles el telé- grafo.

Dice así:

«Planteada en España la cuestión refe- rente a la situación jurídica de las Ordenes y de las Congregaciones religiosas, son muchos los periódicos que han publicado noticias inexactas acerca de las disposicio- nes de la Santa Sede, acusando a ésta de intransigencia, como si la Santa Sede opusiera una negativa sistemática a todo acuer- do razonable.»

Estamos por el contrario autorizados para declarar se ha mostrado dispuesta, tanto con el actual Gabinete como con los anterio- res, a otorgar concesiones importantes, ta- les como la limitación de las casas religio- sas, la supresión de aquellas en que reside- ran menos de doce religiosos, el deber de impetrar autorización gubernativa para la apertura de nuevas casas, la sumisión de to- das las Congregaciones religiosas a los im- puestos del Reino que gravan a las ressan- tes personas jurídicas ó súbditos españoles, y la obligación para los extranjeros que qui- sieran fundar en España Ordenes ó Congre- gaciones religiosas, con personalidad jurí- dica reconocida por el Estado, de naturalizarse previamente en el Reino, según las le- yes civiles.

Todo esto de nuestra clara mente la be- nevolencia del padre Santo hacia la nación española y demuestra asimismo cuán incor- recto y cuán injusto sería, por parte del Gobierno, adoptar unilateralmente medi- das relativas a la organización de las Or- denes y Congregaciones, materia de suyo religiosa y objeto en los presentes momen- tos de negociaciones entre las dos potes- tades. No cabe afirmar, por lo tanto, que la Santa Sede impusiera con su actitud una solución equitativa.»

GALICIA

Detuvo la guardia civil en Coruña a la niña de 12 años Esperanza García Cedeira, a quien el industrial de la Silva Félix Ramón sorprendió sustrayéndole dinero del cajón del mostrador de su establecimiento.

La incipiente ratera confesó que era la cuarta vez que metía mano a las perras, siempre inducida por su hermano Francis- co, que también fué detenido.

Para ser sometidos a tratamiento en el Instituto antirrábico de Orense han ingre- sado Aurora Alvarez Rodríguez, del ayun- tamiento de Junquera de Espadanedo, Lu- cia Blas Alvarez, del mismo ayuntamiento y Rosa Cachaldora del ayuntamiento de Espos.

Para el día 25 del actual, está concerta- da la boda de la distinguida señorita Mari- na Neira, con el ilustrado profesor auxiliar del Instituto de Orense D. Ernesto Ortiz.

Con la primera tanda de señores sacer- dotes de la diócesis de Tuy, entró a prác- tica los santos ejercicios espirituales en el Seminario Conciliar el Excmo. Ilmo. señor Obispo don Valeriano Menéndez Conde.

Segun leemos en la «Revista de Hacia- da» el alcalde de Coruña D. José Folla Yordi ha sido nombrado jefe de Negociado de tercera clase, con el sueldo de 4.000 pe- setas y con destino a la Dirección general de Contribuciones.

Se posesionó del cometido de coadjutor incapacitado de la parroquia de la Graña, el joven presbítero D. José Balseiro Quiros.

Asciende a 4.583 pesetas la suscripción popular de la Coruña para las fiestas de Agosto.

El ingeniero agrónomo D. Juan Salinas ha sido trasladado del distrito forestal de Ternel al de Orense-Lugo.

Fuó nombrado cura Económico de San Pedro de Roupal D. Jesús Seoane Leitao.

Ha sido nombrado subdelegado de Vete- rinaria en propiedad del partido judicial de Ribadavia, D. Alfredo Francisco López Fernández.

Este año prometen resultar lucidísimas las fiestas que organiza «La Gratiitud» en honor del filántropo Marqués de Amboage, en Ferrol.

Las fiestas sólo durarán cuatro días. Figurarán en el programa los siguientes números:

Dianas, gigantes y cabezudos, procesión cívica, verbena, función de fuegos arti- ficiales, regatas, fiesta campestre, concurso de escaparates adornados, carreras de bici- clistas, fiesta roja, concurso de cantos y ba- les regionales y música en los paseos.

Las fiestas serán amenizadas por las ban- das de música de Infantería de Marina y Z. mora.

Algunas calles y plazas serán vistosa- mente adornadas.

En Estanzos se inició una suscripción popular para adquirir una escultura, copia de la que existe en Muroia, representando la primera caída de Jesucristo en su con- ducción al Calvario, y otras imágenes ne- cesarias para establecer la procesión del Santo Encuentro, suprimida por falta de elementos para celebrarla.

Van recaudadas 1.019 pesetas.

En Vigo entró el destructor de la marina brasileña «Santa Catharina».

Es un buque de reciente construcción. Dispone de 550 toneladas, tiene 240 pies de eslora, 23 pies y 6 pulgadas de manga y 10 de puntal.

Sus máquinas desarrollan 28 millas de marcha.

La comisión popular de festejos de Vigo invita a los industriales y aficionados a la construcción de globos de papel a un con- curso que se efectuará el día 9 de Agosto en aquella ciudad.

Se otorgarán tres premios: el primero, de 124 pesetas; el segundo, de 75, y el tercero de 50.

Las demás condiciones figuran en el programa especial de este concurso.

La sociedad de obreros de Mondoñedo acordó nombrar una comisión que gestione todo lo necesario para la fundación de una escuela de artes y oficios, que se proyecta empiece a funcionar en el curso próximo.

Gracias a sus esfuerzos, pude hacerme oír.

—Señoras y señores...

—¡No! ¡no!... ciudadanos...

—Señoras y señores—dije en voz más alta,—déjenme que les dé un consejo útil... retírense en paz... no me pongan en la necesidad de tener que hacer uso de la fuerza...

Al oír esto, hubo vociferaciones.

—¡Nos amenazan!... ¡Quieren asesinar- nos como el día dos de Diciembre... ¡Nos defenderemos!... Mueran los...!

Prodújose un nuevo escándalo.

Todos gritan, gesticulan, se interpe- lan se atropellan. En varios puntos de la sala algunos andan a puñetazos, todo esto con acompañamiento de exclamaciones, aulidos y gritos que imitan los de todos los animales conocidos en el Jardín de Plan- tas.

Creyendo que ya había durado bastante el retoso dije una palabra a mi secretario, que salió por la puerta que se abrió a la calle Denoyer.

Un instante después, veinte municipales con el oficial de paz a la cabeza, entraban en la vasta sala.

Entonces cambió el cuadro.

Como por encanto se restableció la cal-

ma, y con perfecto orden se evacuó la sala en unos cuantos minutos.

Sali el último, y después de salir yo, apagarón el gas.

Así terminó aquella churriguereca reunión no política, aquella triste comedia digna, en verdad, de ser representada en una sala llamada Folies-Belleil.

En el despacho del Prefecto de policía había gran ansiedad por conocer el térmi- no de aquella reunión. Al bajar la calle de París, encontré un agente vestido de pa- sano, á quien había enviado para rogarme que antes de dirigirme a mi casa pasase por la Prefectura.

Dí cuenta de todos los incidentes de la veldá, y antes de ir á descansear, redacté en las mismas oficinas del Prefecto el par- tede costumbre.

Eran las dos de la madrugada cuando llegué a mi domicilio.

CAPITULO XIII

Antiguas amistades de Deseado Bodasse.— El café del Halcón

Dormía a pierna suelta.

Mi criada llamó a la puerta de mi cuarto.

—¿Qué es eso? ¡Son ya las siete!...

—¡Oh! no, señor... apenas son las seis...

pero hace ya mucho tiempo que estoy le- vantada.

—¿Y por qué?

—¡Ah! Es toda una historia... estoy se- gura de que va Vd. a reírme.

—Vamos, explíquese Vd....

—Verá Vd. Esta mañana a las cuatro oí que llamaban a la puerta. ¡Y de qué modo!... Creí que había fuego en la casa. Luego oigo que me llaman: «¡Aneta! ¡Aneta!» No conocía la voz. Salté de la cama y pregunté: «¿Quién?—Por el ojo de la lla- ve me respondieron.—Pronto, levántese Vd. y vaya a despertar a su amo. Ya sé que se ha retirado tarde; pero no importa, tengo que hablarle... Es cosa urgente... Asunto de servicio.—Cumplí lo que Vd. me tiene dicho, le pregunté su nombre ó una tarjeta.—Una tarjeta?... No lle- vo... ¡Mi nombre! Pietri.—Dios mío! ¡El Prefecto en persona!... Pero es que está ardiendo París!... Me visto... abro... ¡Ah! Entonces vi que no era el Prefecto, ni si- quiera un agente, los conozco a todos, porque mi marido es municipal...

—En resumidas cuentas, ¿quién era?

—No sé... El hombre está ahí... No queriendo llamar a Vd. antes de las seis, le he hecho entrar.

—¿Está ahí, en el cuarto?...

—¡Oh! no. Está allá arriba, en mi ha- bitación. No hay cuidado de que yo dije que entre aquí nadie de noche, cuando no sé quién es. Como se ha negado a decir su nombre, creí si sería algún malhechor.

—¿Está Vd. segura de que ha nombrado al Prefecto?

—Sí sí, ha dicho: «Pietri», y ha añadido que venía con motivo de la reunión de ayer!

—Vaya Vd. á buscarle mientras yo me visto.

¡Salió Aneta y un instante después vol- vió, seguida de Voirbo.

La vista de este miserable me produjo la más desagradable sorpresa. Me guardé mucho de dárselo a entender, y casi son- riendo le pregunté a qué debía, a tal hora, el amor de su visita.

—Dispense Vd.—me dijo—si me he va- lido del nombre del Prefecto de policía; pero quería verle a Vd., y a una hora tan intempestiva no se me ha ocurrido más medio, que ese.

—¡Pasa algo grave!

—Grave precisamente no... pero harto importante, como va Vd. a oír. Cuando salió Vd. de la Prefectura, á eso de las dos de la madrugada, entré a mi vez. El jefe del gabinete que me recibió, censuró

LA POLICIA PARISIENSE

El primer crimen

Este hombre es un miserable, un es- clavo del deber, actúa y dentro de una hora irá a la Prefectura de policía a dar cuenta de vuestros actos y pala- bras.

Este esclavo del deber, actúa y dentro de una hora irá a la Prefectura de policía a dar cuenta de vuestros actos y pala- bras.

Este esclavo del deber, actúa y dentro de una hora irá a la Prefectura de policía a dar cuenta de vuestros actos y pala- bras.

Este esclavo del deber, actúa y dentro de una hora irá a la Prefectura de policía a dar cuenta de vuestros actos y pala- bras.

Este esclavo del deber, actúa y dentro de una hora irá a la Prefectura de policía a dar cuenta de vuestros actos y pala- bras.

Este esclavo del deber, actúa y dentro de una hora irá a la Prefectura de policía a dar cuenta de vuestros actos y pala- bras.

Este esclavo del deber, actúa y dentro de una hora irá a la Prefectura de policía a dar cuenta de vuestros actos y pala- bras.

Este esclavo del deber, actúa y dentro de una hora irá a la Prefectura de policía a dar cuenta de vuestros actos y pala- bras.

Este esclavo del deber, actúa y dentro de una hora irá a la Prefectura de policía a dar cuenta de vuestros actos y pala- bras.

Este esclavo del deber, actúa y dentro de una hora irá a la Prefectura de policía a dar cuenta de vuestros actos y pala- bras.

En la noche se quedaba en el pórtico... en oración, y colmado de méritos pasó dulcemente al descanso de Señor. Apenas espiró, corrió mil groserías la voz de que en casa de Eufemiano había muerto el siervo amado de Dios. El Papa, el emperador y mucha gente se dirigieron á ella y hallaron el cadáver tendido en la tierra con un papel en la mano. Trató Eufemiano de sacárselo; mas no le fué posible. Entonces el pontífice mandó que todos se hincasen de rodillas, y dichas algunas oraciones el mismo lo sacó sin dificultad. y se lo entregó al canceller de la Iglesia para que le leyese en alta voz, manifestándose en todos la admiración, el gozo y el dolor. Sucedió su preciosa muerte siendo Papa Inocencio I, y emperador Valentiniano I.

En Mantua y en escena una actriz hirió á propio intento á otra por saber que era amante de su marido. La representación se terminó sin que el público se apercibiese de lo ocurrido. Llamase la agresora Olga Rossi y la agredida Cesarina Sainati.

El superior de las Escuelas Pías de Montforte visitó al ministro de Instrucción para que autorice la salida de España del famoso cuadro de Wan-der-Goes. El ministro negó la autorización.

TELEGRAMAS

Varias Noticias

Madrid 16 (8) En Mantua y en escena una actriz hirió á propio intento á otra por saber que era amante de su marido. La representación se terminó sin que el público se apercibiese de lo ocurrido. Llamase la agresora Olga Rossi y la agredida Cesarina Sainati.

Consejo en Palacio

Presidido por el Rey se celebró Consejo. El Sr. Canalejas en su discurso informó al Rey de los debates parlamentarios. Se ocupó de las huelgas de la cuenca minera de Bilbao. Son 12.000 los huelguistas. Están preparadas las tropas pues se teme que se extienda á la zona de Gijón. Los patronos de este último punto no están dispuestos á aceptar las soluciones del Instituto de Reformas.

Firma del Rey

El Rey firmó un Decreto concediendo grandeza de España á la viuda del Sr. Villaverde. Concediendo la gran cruz de Alfonso XII al escultor Marinas. Encargado del ministerio de Gobernación al señor Merino. Creando la medalla de las Cortes de León y Castillo.

Habla Canalejas

El Sr. Canalejas nos dijo que rehusó un telegrama del general Alvear negando veracidad á lo dicho en la prensa de que trate de hacer un viaje á Sierra Bullones. Lamentó la actitud de la prensa que á quien supone el Presidente interesado en no fomentar rumores que causan grave perjuicio al país.

GACETILLAS

Café Suizo y Café Español sirven helados. Catarros.—Pectoral Cardín.—Insustituible para toda clase de tos en los niños. Pídanse en droguería de Bermejo y farmacias.

La fiesta del Carmen

En el ministerio de Marina se celebró una solemne función á la Virgen del Carmen patrona de la Marina. En Barcelona, en Cádiz y en otras poblaciones también se festejó grandemente. Esta noche se celebran banquetes así entre los jefes y oficiales de la Armada residentes en Madrid como en los Departamentos.

Movimiento de tropas

En Burgos se recibió orden para que salgan inmediatamente para Bilbao tropas de infantería y de caballería. Obedece esta orden al temor de que los huelguistas alteren el orden. Las tropas de aquella región están todas preparadas para salir al primer aviso.

Un nombramiento

Ha sido nombrado oficial de segunda clase de la Intervención de Hacienda de Coruña don Miguel Aranda Montano.

Tren descarrilado

Al entrar en la estación de Irun descarriló el tren francés de viajeros. Después de recorrer la máquina unos 40 metros fuera de railes cayó de costado. Por fortuna no causó desgracias pero sí sustos y destrozos.

Agitación en Cataluña

Telegrafan de Gerona que reina allí gran agitación lo mismo que en las cercanías. Obedece á la actitud en que parecen colocados los expatriados residentes en Perpignan y otros puntos cercanos á la frontera. Los alcaldes reclaman el envío de fuerzas para poder responder del orden. El gobernador civil envió á Berga cincuenta guardias civiles.

Ultima Hora

En Bilbao hay temores de que aumente la huelga. En Gallarta los mineros se niegan á seguir trabajando. La sociedad de Mineros se reunió á deliberar y acordaron pedir á los patronos una contestación categorica á sus demandas.

El Mensaje fué transmitido por el Embajador de España.

Bolsa de Madrid COTIZACION OFICIAL. Table with columns for DIA 14 and DIA 18, listing various stocks and bonds like Banco de España, Azucareras, Cambios, etc.

El precio del oro fué ayer de 127'27, 127'20 Mencheta.

ANUNCIOS

INSTALACION DE AGUA Y GAS

Se hacen toda clase de trabajos concernientes instalaciones de agua y gas, en el Taller de D. Angel Botana, sucesor de D. Manuel Botana, y operario que fué en la traida de Aguas de Vigo.

VENTA Se hace de la casa número 31 moderno de la calle de las Huertas de esta ciudad, con dos pedacitos de huerta: uno unido y otro un poco separado.

ARREIENDO Se alquilan habitaciones espaciosas á precios convencionales con asistencia ó sin ella. Darán razón Franco 44.

VENTA VOLUNTARIA Tendrá lugar de la casa número 7 moderno de la calle de Trás del Pilar, de tres pisos altos y bohardilla y huerta; está libre de pensión.

SUBASTA VOLUNTARIA Se hace de la casa número 76 de la calle de la Rúa del Villar de esta ciudad, libre de pensión é inscrita en el Registro de la propiedad.

Cerdo raza china para cruce HORREO 21 BAJOS, darán razón.

Importante al público Se venden 1.000 sillas de hierro sin uso ninguno que pueden plegarse, propias para salones de espectáculos y paseos, procedentes de la Exposición Regional Gallega, á precios módicos.

Taller de corsés Se confeccionan á la medida Fajas, corsés fajas, etc.

ULTIMOS MODELOS Pez Naranja de Galán Calderería, 51.

Chalet para bañistas Se áquila uno nuevo, á orillas del mar, con habitaciónes amuebladas para dos familias. Darán razón, Sra. Viuda de Roig.—Puerto del Son.

TRASPASO Por no poderla atender su dueño se traspasa una casa de huéspedes muy bien situada y en condiciones muy ventajosas.

SUBASTA VOLUNTARIA Se hace de la casa número 38 de la calle de San Francisco de esta ciudad, libre de pensión é inscrita en el Registro de la Propiedad.

ARREIENDO En la casa número 26 de la calle de Gelmirez se arriendan el 1.º y 2.º pisos y el local donde se halla hoy la cerería.

Venta de una casa en Cargil Se hace de una casa de moderna construcción, de cinco ó seis viviendas completamente independientes.

Se halla situada á orilla del mar, cerca de la estación. Tiene una pequeña huerta con pozo y lavadero. Darán razón en San Benito 7, Santiago.

ARRIENDO Se hace de la casa número 22 de la calle de San Roque. En la misma darán razón.

VENTA VOLUNTARIA Se hace de la casa número 27 de la Algalia de A bajo de esta ciudad, compuesta de dos pisos espaciosos y planta baja en muy buen estado y á propósito para almacenar ó desecho de vinos, libre de todo gravamen é inscrita en el Registro de la propiedad.

VENTA DE UNA CASA El día 20 de Julio, hora de once de la mañana, en la notaría de D. Jesús Fernández Suarez, Plazuela de San Martín número 5, tendrá efecto la venta de la casa número 6, de la Rúa del Villar. Tiene cuatro pisos independientes, tienda y cochera.

VENTA VOLUNTARIA Se hace de la casa un piso número 28 sita en la calle de Guadalupe con huerta de dos ferrosos de sembradura, fuentes y hórreo pudiendo entrar carros á la huerta. La casa está libre de todo gravamen y asegurada de incendios. Para informes en la misma.

Esta fábrica es la mayor producción en Inglaterra.—Coches para Turismo de 2 y 4 cilindros.

Automóviles "HUMBER"

Esta fábrica es la mayor producción en Inglaterra.—Coches para Turismo de 2 y 4 cilindros.

Tipo 8 10 h. p. y 2 cilindros. 6.000 Pesetas Tipo 12 20 h. p. y 4 cilindros. 9.000 Tipo 46 25 h. p. y 4 cilindros. 13.000

Estos precios se entienden para coches completos con carrocería doble phaeton con derechos de aduana pagados, flete, etc., y un completo surtido de herramientas.

Para más informes y envío de catálogos dirigirse al Agente general en Galicia y Asturias. Julio Barreras Massó. -VIGO

ALLEN GIBBY dentista Dentaduras de todos sistemas y demás operaciones. Extracciones sin dolor ni peligro. Rúa del Villar, pral. 60.

GRAN FONDA «LA COMPOSTELANA» DE LA

Viuda de Pedro de la Torre Real, 69, al lado del «Nuevo Club» Teléfono, núm. 40 Esta acreditada casa, establecida en la principal calle de la población, dispone de amplias y ventiladas habitaciones, con vistas al paseo de Méndez-Núñez y á la bahía, así como todas ellas luz y timbres eléctricos, es como el teléfono para servicio de los señores huéspedes.

LA CORUÑA

JAIMES PARDO MONTES OPTICO CIENTIFICO

El único Optico verdad que hay en Santiago y en toda Galicia. Se despachan las fórmulas de los señores Oculistas con rigurosa exactitud. Corrección de la hipermetropía, miopia, astigmatismo etc. Se pasa á domicilio. Se remiten encargos á todas partes, por correo y por ferrocarril. Si quereis conservar vuestra vista y no estropearla con esos lentes de bajo precio, propios de feria y quincallero. Venid á mi. Ojos de cristal, material eléctrico para timbres y alumbrado, lámparas de filamento metálico, Osram y Philips.

PREGUNTOS 82— Coches de punto de la Central TARIFA DE PRECIOS

Carrera desde el punto (por el pueblo) á la estación y automóvil con una ó dos personas, una peseta. Por hora con una ó dos personas, dos pesetas. La primera hora se pagará por entero, aun cuando no se utilice el carruaje todo el tiempo. Pasada la primera hora, las demás se dividirán por fracciones de media hora, abonándose una peseta por cada fracción. Por cada persona más se abonará 25 céntimos de peseta. El punto para estos coches es el Torral y Fajera de Afuera.

HIJOS DE FRANCISCO DEZA BANQUEROS VILLAGARCIA Sección de Bolsa Desde esta fecha hacemos esta clase de operaciones, á las reducidas condiciones siguientes: Por las efectuadas en la bolsa de Madrid, Barcelona y Bilbao, 1/8 0/0 sobre el efectivo. Por las efectuadas en cualquier bolsa del extranjero, 0'15 0/0, sobre el efectivo pesetas, sin más gastos para el cliente. Mediante entrega para nuestra cuenta en la Sucursal del Banco de España, recibimos encargos por correspondencia.

Gran establecimiento balneario de "Cabreiroá" VERIN (ORENSE) Aguas minero medicinales verdadero prototipo de las acidulo-bicarbonatado-sódicas liticas premiadas con diplomas de HONOR y GRANDES PREMIOS, en las EXPOSICIONES á que concurríeron. De probada eficacia curativa en las enfermedades de las vías urinarias, muy especialmente en la litiasis renal y cálculos renales; eficazísimas en las enfermedades del estómago, intestinos, diabetes, sacarina, gota y en las diversas dolencias del hígado, facilitan lo grandemente en la litiasis biliar la expulsión de cálculos y arenas. Sin rival para todas las dolencias propias del artrismo. Temporada oficial de 15 de Junio á 30 de Septiembre GRAN HOTEL Este grandioso edificio construído inmediato al manantial, estará abierto desde 1.º de Junio. Encuéntrese dotado de todos los adelantos modernos de confort é higiene; á su frente se hallará un imponente maître d'hotel y esmerado servicio. Hay capilla, sala de recreo y toda clase de juegos lícitos, billar, excelente comedor y selecta cocina, habitaciones amplias y confortables, cuartos de baños, terraza, parque y agua potable, próxima al manantial, para todos los usos del establecimiento. Tranvia propio del Balneario, espera á los señores agüistas á la llegada de los automóviles. Precios de 6'50 pesetas á 30 idem Depositario en la provincia: RAMÓN PRIETO PUGA. Almacén de hierros. La Coruña.

CURACION DE LAS HERNIAS (quebraduras)

Interesa saber á todos cuantos sufren que el domingo 24 del actual, estará en Santiago, en el Hotel Europa, el conocido ortopedista de Barcelona, D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragues CUADRUPL Y TRIPLE REJUADOR, al cual podrán consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curar se. Hombres, mujeres y niños podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias mediante el uso de un maravilloso aparato, los cuales no me están ni hacen bulto, amolándose el cuerpo como un guante. Acudirán, asimismo, á consultarle todos los que tengan deficiencias físicas ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., como también las señoras que sufran descensos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye el Dr. G. Torrent aparatos.—El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejéis, pues, de consultar á dicho especialista y tened presente que estará en Santiago solamente el día 24 del corriente en el Hotel Europa, en Vigo el 22, Hotel Universal, en Villagarcía el 23, Font la Suite, en la Coruña el 25, Hotel Roma (antes Paloma), en donde podrán consultarla cuantas personas lo deseen. Los que no aprovechan estos días tendrán que dirigirse á su consultorio en BARCELONA Unión, 13

CASA DE BANOS

Desde 1.º de Junio se suministran baños de aseo y medicinales de todas clases. Servicio permanente Duchas, Inhalaciones, Pulverizaciones

Balneario de Fuente Nueva de Verín (PROVINCIA DE ORENSE)

Temporada oficial de 15 de Junio á 30 de Septiembre

Este Balneario que cuenta con una magnífica instalación hidroterápica, es el más próximo á la villa de Verín, donde existen hoteles confortables.—El viaje desde Orens puede hacerse en automóvil ó coche, invirtiendo las primeras cuatro horas en el recorrido. Sus aguas no tienen rival en los padecimientos del aparato urinario, mal de piedra, gota, estómago é hígado. De venta en las principales farmacias y droguerías.



